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Quel est le retour, à mi-parcours, de la saison culturelle 'Dimanche 
en Scène'  ?
'' C’est une vraie réussite à double titre. Tout d’abord, parce que le public a 
répondu présent : chacune des affiches proposées a enregistré des niveaux 
de fréquentation importants. Cela prouve aussi qu’il y avait une véritable 
attente pour ce créneau du dimanche après-midi et que les artistes qui se sont 
produits ont trouvé leur public. Cela répond en tous les cas à notre objectif 
premier : apporter une offre culturelle de proximité, dans nos villages, avec 
des spectacles de qualité et abordables grâce à un tarif d’entrée fixé à 5€ pour 
les adultes. Les après-midi 'Accordéon et tarte aux pommes' fonctionnent 
également très bien. Les trois dates proposées ont affiché complet. Pour 
rappel, le principe est simple : faire danser les gens avec un accordéoniste 
tout en mangeant un morceau de tarte aux pommes. Les personnes se 
retrouvent, dansent, discutent, dans une atmosphère conviviale et musicale. 
Et l’entrée est gratuite. Je tiens à ce sujet à remercier François Guernier qui 
est à l’origine de cette programmation et l’organisateur de ces manifestations 
avec les agents de la Picardie des Châteaux.''

Cette proximité que la culture promeut, semble également se 
démontrer au sein d’autres projets ?
''Oui, absolument. Nous tendons à la renforcer sous deux orientations : 
l’habitant et les communes. Pour les habitants du territoire, cela passe par 
plus de services à la population par le biais notamment de l’Espace France 
Services qui a ouvert ses portes l’été dernier. De plus en plus de particuliers 
se rendent au siège de la Communauté de communes à Pinon pour obtenir 
des renseignements sur leur retraite, leurs droits, leurs différentes démarches 
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GRAND ANGLE

PORTRAIT

La proximité de la Picardie des Châteaux se 
décline à toutes les échelles et j’entends 
bien que cela se poursuive.''

Vincent Morlet 
Président de la
Picardie des Châteaux

administratives. Nos agents, qui y accompagnent au quotidien nos 
administrés, tiennent également des permanences dans plusieurs communes 
du territoire pour aller au plus près des demandes. Des ateliers de cuisine, de 
couture et de danse, ont également vu le jour, répondant à un besoin exprimé 
par les municipalités dans le cadre de notre projet de territoire. Concernant 
les communes, la Picardie des Châteaux les accompagne dans leurs projets. 
Notre Chantier d’insertion réalise ainsi des travaux d’entretien du petit 
patrimoine communal (réfection de mur, création d’allées, d’espaces fleuris, 
etc...) et nos agents intercommunaux interviennent également dans le cadre 
de la mutualisation des moyens (achat groupé de matériels, interventions 
techniques, accompagnement en ingénierie, etc...). Il ne faut pas oublier 
non plus notre Fond d'Accompagnement Communautaire à l’Investissement 
Local (FACIL) qui permet le financement d’investissements portés par 
nos communes. Depuis 2021, ce sont plus de 40 opérations qui ont été 
accompagnées, pour un montant d’opérations de près de 400 000 €.''

A ce titre, le développement économique fait donc également partie 
de la démarche…
'' C’est incontournable. La Communauté de communes intervient dans 
le champ économique en accompagnant directement les entreprises du 
territoire dans leurs projets d’investissements. Elle le fait à son échelle, à 
travers la délégation de compétence que lui a confiée la Région Hauts-de-
France. En 2022, 12 dossiers ont ainsi été financés, pour un montant alloué 
de subvention de 57 000 €. Et de la même manière que le FACIL, nous 
participons au développement de son tissu artisanal via l’appui technique et 
financier qu’elle apporte aux habitants qui rénovent leur logement pour lutter 
contre la précarité énergétique, l’habitat indigne et renforcer l’autonomie. Sur 
les deux dernières années de cette Opération Programmée d’Amélioration 
de l’Habitat (OPAH), 90 dossiers ont été traités pour un montant global de 
travaux de près de 3 millions d’euros, mobilisant 1,6 millions d’euros de 
subventions attribuées, dont 108 000 € de la Communauté de communes. La 
proximité se décline donc à toutes les échelles et j’entends bien que cela se 
poursuive.''

18 ZOOM SUR LE
TERRITOIRE
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Ce dimanche 12 mars, la compagnie parisienne 'Parciparla' se produisait à Trosly-Loire dans le cadre  de "Dimanche en scène" .
La pièce présentée était "Le Roman de Renart", œuvre anonyme du Moyen-Age, adapté par Claude Bouvet et mis en scène par Freddy Viau. 
Spectacle jeune public, théâtre, concert, animation musicale dansante, cette première saison culturelle, qui avait comme pari de proposer au 

coeur des communes un programme complet et de qualité,  a d'ores et déjà réussi son pari en dépassant lors de cette représentation  les mille 
spectateurs cumulés depuis le mois d'octobre 2022.
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Les Babineries de Marie
Coucy-le-Château-Auffrique

Un développement à l'internationnal
Groupe MCD

Guny

Reprendre le fil de sa vie... Ce pourrait être une bonne entrée en 
matière pour présenter les Babineries. Car tout est parti de là, 

de ces envies qui nous traversent un jour l’esprit : changer 
de métier, repartir à zéro, redonner du sens à son 

existence et se recentrer sur sa famille. C’est 
ce qu’a fait Marie Babin. Lasse de ses 52 

heures hebdomadaires passées au bloc 
comme infirmière, trop loin des siens 

et de ses terres Coucyssiennes, 
il lui fallait changer. La Covid 
a fini de la convaincre et un 
confinement plus tard, la voilà 
dans l’ancienne maison de son 
Grand-Père à confectionner des 
compositions florales chacune 
plus étonnante et colorée que 
les autres. ‘‘Je n’avais jamais 

fait cela avant !’’ Précise la jeune 
trentenaire. 

C’est à la faveur d’une rencontre 
avec une fleuriste, il y a quelques 

années, qu’elle se décide à se lancer 
dans la création de bouquets et d’œuvres 

florales, rien que des fleurs de saison et de 

proximité s’il vous plait, qui viennent agrémenter mariages, 
baptêmes ou tout autre évènement de la vie. Et même si 
l’entreprise est encore jeune, ça marche... En témoignent les 
nombreuses commandes et une camionnette qui l’emmène 
jusque dans la Marne pour transporter le fruit de son travail. 
 
Mais Marie ne compte pas en rester là et se prépare pour d’autres 
aventures comme celle d’ouvrir un espace convivial, dans le 
prolongement de son atelier, où l’on pourrait y déguster des piques-
niques faits maisons, des collations, et cela, en toute simplicité. 
 
   Marie BABIN à COUCY LE CHATEAU 

www.lesbabineries.fr

Pour en savoir plus, 
retrouvez en video l’univers des Babineries de Marie

en scannant le qr-code  vous présentant : ‘36, la suite...’

Le territoire recèle souvent d’entreprises méconnues ou du 
moins dont on ne devine pas forcément l’activité. C’est 

notamment le cas de la société MCD, l’un des leaders mondiaux 
dans la maintenance et la fourniture de joints en caoutchouc pour 
échangeurs thermiques à plaques industriels. L’entreprise qui a 
fêté ses 50 ans en 2019, dont le siège est toujours installé à Guny 
a depuis beaucoup évolué et y emploie aujourd’hui 57 salariés, 
et près de 200 à l’échelle du groupe qui compte une usine de 
fabrication en Chine. Une véritable réussite.

‘‘Le site de Guny est le cœur de l’entreprise’’ rappelle Mélanie 
Planchon, responsable Marketing, une façon de rappeler 
l’importance de l’ancrage au territoire pour une entreprise qui 
est née ici. Cela n’empêche pas des implantations en Chine, 
aux États-Unis ou à Orange pour rayonner sur le sud de la 
France.''Nous devons être au plus près de nos clients, notamment 
dans nos activités de maintenance'', complète Mélanie Planchon.

Avec des produits et des services proposés à l’industrie pétrolière, 
automobile, pharmaceutique ou agro-alimentaire, ce sont plus 
de 3000 clients réparties sur près de 90 pays, qui sollicitent le 
groupe MCD.  Avec plus de deux millions de joints fabriqués par 
an, l’entreprise se développe sans cesse pour élargir sa gamme 
de produits, et répondre au plus près aux attentes d’un marché 
mondial. 

Porteuse de valeurs fortes portant sur la qualité et la traçabilité 
de ses joints, l’entreprise est également consciente 
des enjeux environnementaux actuels et a 
fait évoluer ses process, en intégrant 
des systèmes de récupération et de 
traitement des eaux ou en valorisant 
les joints usagers. L’avenir est 
encourageant pour la société, 
qui envisage de poursuivre 
son développement. 

Pour en savoir plus, 
 Scannez le QR-Code 

pour découvrir le reportage 
réalisé par le 36 dans 

l’entreprise.

Un retour aux sources et à la nature
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L‘Espace France Services est situé à Pinon, au sein du 
siège de la Communauté de communes Picardie des 

Châetaux. Inauguré en octobre dernier, cet espace regroupe 
une multitude de services à la population et permet aux 
habitants de trouver la solution à de nombreux besoins 
exprimés au quotidien : démarches administratives en 
ligne (retraite, carte d’identité, passeport, prime d’activité...), 
accompagnement et formation informatique, point 
numérique CAF et permanences sociales (Maison de 
l’Emploi et de la Formation, assistante sociale, services des 
impôts...).

L’accès y est totalement gratuit et libre. A noter, qu’il est 
néanmoins nécessaire de prendre un rendez-vous préalable 
à votre accompagnement, dans le cadre des permanences 
sociales et de l’espace France services dédiés aux démarches 
administratives.  

Des services déjà en itinérance dans quelques 
communes du territoire avec l’objectif de proposer 
ces services au plus près des habitants.

L’aide aux démarches administratives en ligne et les 
ateliers informatiques sont également à votre service dans 
certaines communes du territoire, grâce à des permanences 
proposant la même qualité de prestation. Vous pouvez 
retrouver ces permanences sur :

■ Barisis-aux-Bois (Ecole primaire): Le mercredi matin de 10h00 à 12h00.

■ Brancourt-en-Laonnois (Mairie): Le jeudi matin de 9h30 à 11h00.

■ Coucy-le-Château (Bibliothèque): Le vendredi matin de 9h30 à 11h00.

■ Blérancourt (Mairie): Le vendredi après midi de 15h00 à 17h00.

Liste de permanences en communes recensées au 1er avril 2023

Les modalités d'accès sont les mêmes que celles indiquées 
pour l'Espace France Services de Pinon.

L'Espace France Services

■ PINON (6/8 pLace Charles de Gaulle)

Ouvert du lundi au vendredi
9h00 - 12h00 et 13h30 - 17h00
Et le samedi matin
9h00 - 12h00

L'Espace France Services
Pinon & en itinerance sur le territoire

Des solutions au plus près des besoins 
et des habitants.
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Témoignages d'utilisateurs :
Avec plus de 300 utilisateurs, depuis 
son ouverture en octobre 2022, 
l'Espace France Services connaît un 
franc succès sur le site de Pinon ou 
lors des permanences en mairies...

Mme Marie Christine 
Labroche, Pinon 

''J'ai découvert sur internet 
l'existence de l'Espace France 
Services. J'ai pu y faire mes 
démarches en ligne. J'ai trouvé 
la prise en charge et l'accueil très 
agréable.''

''Depuis plusieurs semaines, 
j'améliore mes petites connaissances 
en informatique. Les conseils de 
Christopher et de Chloé sont très 
utiles. L'écoute et la pédagogie sont 
toujours présentes. Un accueil très 
apprécié qui nous invite à revenir.''

''Je souhaitais apprendre à utiliser 
un ordinateur tranquillement, 
sans se précipiter et de manière 
décontractée. Les ateliers sont 
très intéressants, cela m'a permis 
de beaucoup évolué depuis mes 
premiers pas en novembre dernier.''

Atelier informatique à la mairie 
de Coucy-le-Château

Pour en savoir plus sur l'Espace France Services, re-
trouver les dates et lieux des ateliers,

 rendez-vous sur notre page Facebook 
''Espace France Services Picardie des Châteaux''

Tel : 03 23 80 18 13
www.picardiedeschateaux.fr

Vous ne pouvez pas vous déplacer ? 
l'Espace France Services se rend 
jusqu'à votre domicile. 

Vous êtes une personne à mobilité réduite 
(personne âgée, en situation de handicap ou en 
incapacité de travail temporaire ou non) ? 
Vous n'êtes pas véhiculé et votre commune n'est pas 
destinataire de nos permanences en mairie ? 

Contactez l'Espace France Services au 03.23.80.18.13  
pour prendre rendez-vous, nos agents Christopher et 
Nicole se rendent à votre domicile avec tout le matériel 
nécessaire. La durée de l'entretien est à évaluer en 
fonction de la démarche à effectuer.

M.Prevost Jean-Luc, 
Barisis-aux-Bois

M.Bitebiere Bernard,
Pinon

En accès libre ou accompagné d'un conseil numérique, 
la salle informatique de l'Espace France Service situé à
Pinon vous propose un équipement complet pour 
vous accompagner dans le cadre d'une initiation 
informatique ou de pouvoir gérer en autonomie 
l'ensemble de vos besoins en ligne.
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Donovan Pinguet
A 26 ans, le natif de Chauny, réside désormais sur la commune de Coucy-le-Château-Auffrique, 
et cultive sa passion pour le métier de maraîcher, pour lequel il a entamé une récente 
reconversion.

Coucy-le-Château-Auffrique

DECIDER DE SE reconvertir vers les metiers de la terre, A 26 ANS 
c’est assez atypique ?
'' Effectivement, j’ai un parcours plutôt atypique... J’ai tout d’abord 
suivi une formation commerciale, au lycée Gay-Lussac à  Chauny 
où j’ai validé un BEP commerce, pour ensuite m’orienter une 
première fois dans le monde de l’animation par le biais d’un service 
civique au sein de la MJC de Chauny, puis d’un emploi d’avenir, 
de trois ans, pour le compte du centre social de Tergnier... Avant de 
retravailler dans le commerce, puis plusieurs années en restauration, 
pour l’établissement de la ‘‘Pomme d‘or à Coucy-le-Château.''

Et aujourd’hui...
''Aujourd’hui, je suis en reconversion pour me former au métier 
de maraîcher. Je prépare un Certificat d'Aptitude Professionnelle 
Agricole en alternance, qui me dirige vers un métier bien différent 
de mes premières expériences professionnelles.''

Qu’est-ce qui a declanche cette envie de reconversion ?
'' Le jardin a toujours fait partie de ma vie. Ma mère avait un jardin 
et y faisait de l'horticulture, c'est là que j'ai jardiné mes premières 
salades... En 2020, lors du premier confinement, j’ai fait le point 
sur mon parcours professionnel, et il m’est apparu que ce métier 
de maraîcher était plus en phase avec mes attentes et au sens que 
je souhaitais donner à ma vie. C’est un métier qui correspondait 
tout à fait aux valeurs que je souhaite retrouver dans mon activité 
professionnelle.'' 

Quelles sont les valeurs dans lesquelles tu te retrouveS en te 
formant a ce metier ?
'' Ce sont tout d’abord, les valeurs communes à tous ceux qui 
travaillent la terre. Celles d’avoir le sentiment de se sentir utile 
en cultivant des produits de qualité qui seront principalement 

consommé en local, de savoir que le fruit de son travail permet 
de nourrir ses proches, ses voisins, ses amis...de pouvoir échanger 
également sur sa production, le goût, la saisonnalité et de faire la 
promotion des beaux produits.
C’est aussi, me concernant, l’envie de porter un maraîchage très 
respectueux de la nature, que cela soit sur les techniques de culture, 
mais également en limitant autant que possible le gâchis alimentaire 
ou encore le stockage en abondance des fruits et légumes frais.''

c’est Un changement dans ton parcours professionnel, mais aussi 
dans ta vie, puisque tu as quitte la ville pour venir t’installer sur 
coucy-le-chateau ?
''Avec ma compagne, nous étions en recherche d’un 
logement et nous ne connaissions que très peu la 
commune, mais en la visitant, nous sommes tombés 
amoureux de ce village et des services qui y sont présents.  
Plus que les remparts et l’histoire forte autour du château, ce qui 
a vraiment déclenché le coup de foudre, c’est la proximité avec 
les gens. On a de suite identifié une grande gentillesse et une belle 
entraide entre les habitants du village.'' 
 
Que peut-on te souhaiter a court et moyen terme ?
'' Pour le mois de septembre 2023, je suis à la recherche d’une 
nouvelle expérience et d’un nouveau maraîcher qui me permette 
de m’accompagner dans mon apprentissage. Une fois ma 
formation terminée, j'aimerai développer une activité autour d'une 
micro ferme, en utilisant des méthodes traditionnelles, les moins 
mécanisées possibles, se basant sur le principe d'agroécologie afin 
de respecter la biodiversité du territoire.''
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PinonPont-saint-Mard
Au fil de l'eau et du temps. A l'initiative de projets de développement 

Comment évoquer la ville de Pinon sans parler de son histoire et 
de son nom, qui lui provient du terme latin de 

''Pineum'', qui signifie 'pins' expliquant ainsi la présence 
de 'pomme de pins' sur le blason de la commune.  
Le centre-bourg, qui compte aujourd'hui près de 2 000 habitants, 
est jumelé avec la ville de Bourg-Saint-Maurice les Arcs 
(Savoie), en souvenir du sacrifice pour la commune du 7ème 
Bataillon de Chasseurs Alpins, pendant la Seconde Guerre 
mondiale. Une période de l'histoire qui a profondément marqué 
la commune, entièrement détruite pour la seconde fois, vingt ans 
plus tard la Première Guerre mondiale, après laquelle elle dut 
déjà être reconstruite à plusieurs kilomètres de son emplacement 
historique, alors inscrite en zone rouge. Des guerres successives 
qui ont fait émerger certaines figures de l’histoire de Pinon dont 
le 'Chasseur Bienabe'. Celui-ci s’étant illustré au combat en se 
battant jusqu’au bout, même à mains nues contre les Allemands, 
reçut les honneurs à titre posthume.
Fort de son histoire et de ses atouts, la ville s'est depuis développée 
en s'appuyant tout d'abord sur son attractivité économique. De 
grandes entreprises et PME se sont progressivement installées, 
créant une dynamique forte d'emploi, dont a bénéficié les habitants, 
mais également les services et les établissements relevant de la 
commune, comme l'école. Parmi ces nombreuses entreprises, 
nous pourrions citer la société 'Rinaldi' (anciennement Sitraco) 

qui a collaboré à la construction de la structure du Musée du 
Louvre. Un contexte économique qui s'est considérablement 
tendu et dégradé sur les dernières décennies, avec notamment la 
fermeture de nombreuses usines.

La ville de Pinon, reste cependant toujours 
mobilisée pour maintenir toutes les 
activités économiques possibles, tout 
en développant son offre de services à 
destination de ses administrés. Plusieurs 
lotissements sont ainsi en cours de 
construction. Un lotissement dédié 
aux personnes dépendantes non-
médicalisées sort actuellement de 
terre, à côté de l'espace Boris Vian, qui 
accueille au quotidien une multitude 
d'associations sportives et culturelles. 
La présence de la gare est également  
un atout majeur, que la commune 
projette de développer dans le cadre 
du programme 'Petite Ville de Demain'. 
L’ouverture prochaine d’une maison de santé 
pluridisciplinaire viendra dans quelques mois enrichir l'ensemble 
de ces services au sein de la commune.

Autrefrois connu sous les noms de 'Pons sancti Médardi', 
puis du 'Pont sur la lette' en référence au premier nom 

de la rivière de l'Ailette, Pont-Saint-Mard fut étroitement lié   
à la proximité de la rivière puis du canal de l’Oise à l’Aisne 
creusé fin XIXème et toujours fréquenté par les péniches qui 
assureraient le transport de céréales grâce à la présence du silo. 

A l'instar des communes voisines, le village ainsi qu'un de ses deux 
châteaux furent en grande partie détruit, lors de la grande 
guerre avant d'être reconstruit dans les années 1920. 
Une reconstruction qui a également concerné 
l’église Saint-Médard, classée monument 
historique. Ce bel édifice roman du 
XIIème siècle,  qui dispose d’une 
curiosité en la présence d’étranges 
'modillons'* sur son aile 
gauche a ainsi pu être rénové 
et recevoir la bénédiction 
de ses trois cloches. 
en 1929. 

* Petit bloc de pierre, 
sculpté servant à soutenir 
une corniche.

Pour animer aujourd'hui le village rural et proche de la nature, 
celui-ci s'est doté en 2022, d'un tout nouveau comité des fêtes 
qui  propose aux 'Saint-Mardpontains' de se retrouver autour de 
festivités (fête du 14 juillet,...) ou encore par le biais d'événement 
sportif, tel que la toute première édition de la randonnée pédestre 
(5 et 10 km) qui s'est tenue avec succès en mars dernier.

Source d'animation et d'attractivité, le village compte également 
dans ses atouts la présence de la 'Ferme au Moulin', 

un ancien corps de ferme bâti sur un terrain 
de 3000 m² spécialement aménagée 

pour accueillir différents 
événements (mariages, 

baptêmes, communions, 
anniversaires, réveillons, 

soirée à thème... 
mais également 

des événements 
p r o f e s s i o n n e l s 
tels que les 
séminaires).



Naturellement  dynamique
Saint-Paul-aux-Bois

Le village de 380 habitants, dispose d’une très grande surface 
communale, essentiellement agricole et céréalière. Des 

possibilités qui permettraient au village de pouvoir s’étendre 
au besoin, mais que celui-ci a décidé d’ignorer, dans 

son Plan Local d’Urbanisme, pour au contraire 
valoriser les terrains constructibles et les 

maisons à rénover disponibles à l’intérieur 
du village. Un choix qui permet à Saint 
Paul-aux-Bois de bénéficier aujourd'hui 
d’une continuité de l’habitat et d'une 
réelle proximité entre ses habitants. Une 
proximité que la commune conserve 
également avec un tissu économique très 
actif. On y dénombre toujours plusieurs 
activités artisanales : Métallurgiste, 

ferronnier, entreprise de terrassement, 
broderie d’art, menuiserie… Village 

rural, il sait néanmoins l’éloignement et la 
contrainte que peut constituer pour certains 

de ses administrés, l’accès à tels services ou tels 
commerces. Une difficulté que la commune tente de 

compenser par certaines initiatives comme l’installation 
récente d’un distributeur automatique de baguette.

Une proximité, enfin, qu’elle entretient avec ses habitants sous 
l'impulsion de l’association ACCAL (Association Communale de 
Culture, Art et Loisirs). Un des rares comités des fêtes encore en 

activité sur le territoire pour une petite commune, qui rythme la 
vie du village tout au long de l’année, en organisant différentes 
manifestations ou encore en animant la bibliothèque municipale. 
L'ACCAL est accompagnée dans cette tâche par la société de 
chasse de la commune, très engagée dans la protection de la nature, 
et qui initie de son côté de nombreuses opérations de nettoyage en 
lien avec ‘Hauts-de-France Propres’. Un cadre naturel qui fait le 
charme du village et que celui-ci protège et aménage pour pouvoir 
toujours plus s'y attacher. L'aire collective de jeux conçue autour 
d'un étang de pêche, compose un ensemble cohérent formé d'un 
terrain de football, de boule, d'un espace pique-nique couvert et 
plus récemment d'un parcours de santé.  Pour les marcheurs, un 
circuit de randonnée propose de découvrir la commune et ses 
alentours. Un parcours de 10 km,  dont l'originalité est d'être 
agrémenté d'un ensemble de 'cadrans solaires' de toutes les formes 
et présentés de manière pédagogique. Pour renforcer ce lien avec 
la population,  la commune a lancé en octobre 2022, un nouvel 
événement:  la 'Fête de la Citrouille'. L'ensemble des fonds récoltés 
est reversé au groupement scolaire, formé avec Selens et Saint-
Aubin. Elle propose une exposition de citrouilles décorées par les 
écoliers, autour d'un marché automnal de produits locaux, auquel 
est étroitement associé le maraîcher de la commune. 
Une recherche d'attractivité symbolisée par la salle des fêtes, 
rachetée au diocèse en 2021, et qui permet d'accueillir jusqu’à 80 
personnes pour divers rassemblements familiaux. Une étude  est 
actuellement en cours afin de mener, dès cette année, les travaux de 
réhabilitation pour la rendre encore plus confortable et moderne.
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Un petit morceau d'histoire 
Fresnes-sous-Coucy

Le Village de Fresnes-Sous-Coucy, de l’arbre dont il tire son 
nom, a plutôt des analogies avec le roseau de la fable de 

La Fontaine : souvent il a plié, mais jamais il n’aura rompu ! 
Complétement rasé au cours de la Première Guerre mondiale, il a 
su, comme beaucoup de villages de notre département, renaître et 
se reconstruire. La Commune abrite peu d’activités économiques, 
hormis un agriculteur, deux autoentrepreneurs et un traiteur, « La 
Boutique : traiteur ambulant et plats à emporter » qui propose une 
cuisine à base de produits locaux et de qualité, concoctée par un 
ancien chef cuisto. L’AFAR (l’Association Fresnoise d’Animation 
Rurale) se charge d’organiser chaque année les principales 
festivités du village comme la fête communale, les feux de la 
Saint-Jean ou l’Arbre de Noël. La commune recèle également 
un champion du Monde ! Et dans une épreuve particulièrement 
physique : le Kettlebell. Ce poids, pourvu d’une anse, n’est 
pas simplement dédié au renforcement musculaire, il compte 
ses propres championnats et compétitions. Et c’est Thomas 
Barthomeuf, un Fresnois de 33 ans, qui a réussi l’exploit d’être 
six fois champions du monde. 
Mais s’il était une chose toujours surprenante à Fresnes-Sous-
Coucy, c’est évidemment la forêt qui l’entoure. Vous me direz, 
c’est normal. Mais, elle est partout la forêt de Saint-Gobain, on la 
traverse lorsque l’on vient de Coucy Le Château, après un dernier 
virage, on monte pour atteindre la commune avant de la retrouver 
pour replonger en direction de Septvaux, éloignée de quelques 
kilomètres. Mais c’est à Fresnes-Sous-Coucy que l’on compte 
l’une des hardes de cerfs et de biches parmi les plus importantes 
du département. Les cervidés ont trouvé asile dans le vallon, 

en lisière de forêt. Et il n’est pas rare, lorsqu’arrive septembre, 
de bon matin ou à la tombée de la nuit, de voir de nombreuses 
voitures garées le long de la Départementale 13, d’où sortent 
des curieux venus scruter le paysage, tendre l’oreille, à l’affut du 
célèbre brame…
Fresnes-sous-Coucy n’a plus les 500 habitants qu’il comptait au 
19ème siècle, puisqu’il n’abrite aujourd’hui, qu’un peu plus de 
160 âmes. « Une grande partie des habitants a été exilée durant 
la Grande Guerre en direction essentiellement des Ardennes 
et de la Mayenne, ils ne sont jamais revenus. » précise Quentin 
Guilmont le Maire du village. De l’ancien Fresnes, il ne reste 
donc que quelques vestiges en cœur de Forêt, le village s’est donc 
reconstitué au fil des années, tout comme son nom auquel s’est 
accolé en 2017, le mot 'sous Coucy' pour bien le distinguer d’un 
autre 'Fresnes' illustre, la fameuse commune du Val de Marne. Et il 
est toujours émouvant de scruter les photos anciennes du village, 
avant la dévastation, ces hommes et femmes posant fièrement 
devant l’objectif. On y retrouve Madame Le Templier nous 
indique Madame Martine Hautemule, Conseillère municipale. ''Je 
l’ai connue, elle tenait le café du village et venait de Paris ''. Les
canotiers sont de sortie sur autre cliché, un jour d’été peut-être. 
La foule est là en tous les cas et semble attendre l’arrivée d’une 
procession ou d’une course cycliste. On se recompose le village, 
on resitue : la Mairie, l’église, l’ancien café qui a subsisté. 
N’hésitez pas si vous passez dans le coin, à faire un petit crochet 
vers Fresnes Sous Coucy. De nombreuses balades vous attendent 
et qui sait, peut-être, croiserez-vous le Grand Cerf…
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On a tous en mémoire ces films américains où l’on 
voyait des jeunes jouant au basket dans des quartiers 

sombres de New-York ou de Los-Angeles... Mais ça, c’était 
avant. Du moins, les choses ont pas mal évolué depuis 
une trentaine d’années avec l’arrivée des «terrains multi-
sports», «mini-stade» ou autre «City-stade». D’abord 
présents dans les villes et dans les quartiers très urbains, 
les «City» ont peu à peu investi la campagne et les villages, 
au point d’en trouver désormais quasiment partout.

La Picardie des Châteaux ne fait pas exception avec, 
aujourd’hui, près de dix communes dotées de ces 
équipements qui permettent la pratique de plusieurs 
sports, même si c’est souvent le football et le basket-
ball qui dominent. Moins consommateurs d’espaces et 
sobres en besoins d’entretien, ces aires de jeux offrent un 
lieu idéal pour les enfants et les adolescents avides de se 
dépenser. Leur petit format (en moyenne, 250 m²) permet 
d’organiser très rapidement des parties enflammées, 
même si les joueurs ne sont pas nombreux.

Il en est de même pour le basket, qui a «rebondi» sur l’essor du 
streetball et autre «basket-ball à trois». C’est désormais une 
discipline olympique qui puise ses origines de nos fameux 
terrains américains dont nous parlions en introduction. 
La boucle est bouclée. «C’est une vraie discipline, avec ses 
règles, ses stratégies, un sport à part entière» nous explique 
Philippe Potier, Président duClub de Basket-Ball d’Anizy le 
Grand, qui cherche justement à monter une équipe au sein du 
club (avis aux amateurs!). Car, la tendance est au «petit», en 
témoignent le futsal (football en salle) ou le «padel» (tennis 
sur un court au format réduit). L’idée est de faire du sport, 
facilement, sans être trop nombreux et sans contraintes.

Les city-stade se révèlent donc les équipements idéaux pour 
se défouler sans se prendre la tête. Basés sur des matériaux 
robustes, désormais issus du recyclage, ils s’intègrent de 
mieux en mieux au paysage et n’effraient plus le voisinage. 
La commune de Vauxaillon l’a bien compris et s’est donc 
lancée dans la construction de son propre «City», achevé 
en décembre 2022.  ‘‘Le succès est déjà au rendez-vous’’ 
explique Patrick Lejeune, le Maire de la commune. D’un coût 
de 100 000 €, l’investissement a bénéficié de subventions de 
l’Etat, de la Région Hauts-de-France et de la Communauté 
de communes pour l’aménagement des abords. 

Retrouvez le reportage de «36 la suite» sur le City-stade 
de Vauxaillon, en flashant le QR-Code ci-dessous.

Depuis quelques mois, la commune de 
Vauxaillon dispose d’un équipement 

de loisirs multisport, déjà bien implanté 
sur d’autre communes du territoire. Un 

équipement pour lequel l’engouement s’est 
très rapidement manifesté.

Stade in the City
Zoom sur le territoire
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